



PERIODICO POLITICO ILUSTRADO.

Precios de suscripcion.

BARCELONA.		PROVINCIAS.		ULTRAMAR Y ESTRANJERO.		NUMEROS SUETOS.	
Seis meses.	4 Pesetas.	Seis meses.	3 Pesetas.	Seis meses.	19 Pesetas.	Barcelona.	1 número.
Un año.	8	Un año.	6	Un año.	36	Provincias.	12 céntos.

¡MUCHO OJO!

Nada mas facil que proporcionarse una serie de ratos de agradable lectura y una multitud de graciosas láminas al cromo.

Basta para ello, comprar las COLECCIONES de los años tercero y cuarto de EL LORO que se venden al precio de OCHO PESETAS cada una.

Los Sres. corresponsales disfrutaran el 25 p. 0/0 de descuento en los pedidos que hagan de dichas colecciones

LA CONFUSION.

Ahora si que puede decirse, con el personaje de cierta ópera: ¡Bran dos! Pues ya son tres.

Sapongo que se habrán Vs. enterado de ello, aunque la cosa no tiene gran importancia.

Ha habido crisis.

En el primer momento pareció que se iba al suelo, desde el Sr. Sagasta al Sr. Martínez Campos, desde el primer fusionista, hasta el último aspirante de segunda clase.

Pero la crisis reconocia por causa, al parecer, una cuestion de montes y su solucion ha sido, en realidad, el parto de los idios.

Lo siento por el señor Romero Girón, pero no puedo menos de consignar que él ha sido esta vez el ratoncillo que los montes han dado á luz, por que constituye la única novedad del nuevo ministerio.

Todo lo demas se ha reducido á un simple cambio de personas que no dan ni quitan significacion al gabinete.

Segun dicen, cuando surgió la disidencia, todos los ministros presentaron sus dimisiones al Sr. Sagasta y este las cojió y se fué con ellas á Palacio, donde las puso en manos del rey, pero sin añadir la suya.

Con este motivo, los periódicos de oposicion dirigen á D. Práxedes rudos cargos que yo encuentro destituidos de razon.

Porque vamos á ver. Si D. Mateo se encontraba bien en su puesto, como ya lo habia declarado antes en el Congreso porque habia de dimitir?

Ademas, los ministros le habian entregado sus dimisiones; pero ¿acaso él habia presentado la suya á los ministros? Es indudable que no y por lo tanto, no habia igualdad de circunstancias.

Finalmente, que el Sr. Camacho quisiera vender los montes del Estado y que el Sr. Albareda se opusiera á ello, porque el primero sabia que las encinas y los alcornoques no habian de resistirse como los contribuyentes, y el segundo es aficionado á cazar sin tener necesidad de permiso al dueño de un coto; que los demas ministros, segun sus insinios y aficiones, se pusieran de parte de uno ú otro y que surgida la divergencia, todos presentasen las dimisiones para que quien pudiera resolviese la cuestion, es cosa muy razonable y que nada tiene de particular.

Pero el señor Sagasta ni está enamistado con los montes ni profesa gran aficion á la caza, como no sea á la de gansas; los diputados y sus derechos individuales podrán esterbarle; mas de seguro que jamás ha tenido cuestion alguna con un álamo ó un ahedul, ni hallado dificultades para su continuacion en el poder en ningun árbol ni arbusto, como no haya sido en Romero.... (Robledo). ¿Qué le importaba á él, pues, que los montes se vendiesen ó se dejaran de vender? No seria triste que por cosa tan baladí, hubiera de dejar un sitio en el que, como ya he dicho, por confesion propia se encontraba muy á gusto?

No lo dejó, é hizo bien. Así como ha hecho hasta mejor en dar á la crisis la solucion que ha tenido.

La fusion continua, mejor dicho, aumenta y llega á la confusion.

Antes se componia de dos elementos: centralistas y constitucionales.

Ahora se ha añadido otro mas: los demócratas mas morigerados y pacatos que es posible concebir. ¡Bran dos! Pues ya son tres.

¿Que dicen ustedes? ¿Que cuando eran dos no se entendian y ahora que son tres se han de entender mucho menos?

Estoy conforme. Así las cuestiones todas se resolverán por sí solas ó no se resolverán de ningun modo, que es lo que se trata de demostrar.

Es decir que es lo que le gusta al señor Sagasta. UNA COTOBRA.

LOS QUE ESPERAN Á LOS REYES.

(ENTRUELA)

El cesante de años ha que nunca andanca consigue, y al amigo que él persigue terrible abalizo de; que nunca se ven sus pagos pues siempre ha sido tramposo; ese mortal tan dichoso espera á los Reyes magos.

La sensitiva politta prototipo del candor, á quien todo causa horror y sufre, la pobreclia; pero que recibe halagos de un Trovador salmerno... ese tipo, el año entero, espera á los Reyes magos.

¿Veis aquel pobre harapiento que está temblando de frio y cuyo estómago impio no le olvida ni un momento? El hambre en él hace extragos, y á todos tenerse en pie y no pudes contasta que espera á los Reyes Magos.

El escritor que su vida gasta, siempre trabajando, solamente deseando hallar la gloria mentida, y solo dias acisgos ve correr, sin alcanzar en el mundo figurar, espera á los Reyes Magos.

La viuda desconsolada que llora incansantemente, y ya por el hombre siempre terrible de desprecio, nada, y admite á necios y vagos, siempre que van con buen fin, y todos le hacen tilin... espera á los Reyes Magos.

El necio caballero que se cree un calavera, y sirve el pobre á cualquiera de lo que sobre un juguete; que siempre llevando tragos quiere hallar fama notoria...; ese tipo, ya de historia, espera á los Reyes Magos.

EL LORO



El gran bromazo

El empleado en marina que logra fama alcanzando, solo porque sabe hablar en forma galana y fina, y no cruzó, sino agasó ó el estaque del Retiro... este mortal que yo admiro espera á los Reyes Mayes.

JOAQUIN ADAN Y BERNED.

NUESTROS MUÑECOS.

Se acerca Carnaval, han empezado los bailes de máscaras y por lo tanto, esta es la época de los bromazos.

Los hay de todas clases, ligeros y pesados, grandes y pequeños, graciosos y tonos.

El que le dan á D. Praxedes en la lámina del presente número, no puede ser mas grande ni mas pesado.

Gracia tiene, pero de seguro que á D. Mateo no le hará maldita la gracia.

Figúrense Va, que en el momento de ir a sentarse en la poltrona, se acerca el duque de la Torre y se la quita.

Y que, como es natural, el Sr. Sagasta da con un importante humanidad en el suelo.

La impresion que el hecho produce en los espectadores, todos sobradamente conocidos, está hemáticamente clara en la lámina para que yo la esplique.

Parécen [decir, parodiando el estribillo de una canción muy conocida en España:

—Le voilà!

Sagasta

¡el del jai!

Y es natural: las desgracias de los grandes hombres siempre y por todo el mundo son lloradas.

El Lorro.

COTORREO.

Dice *El Día* que varios fusionistas van á ser agraciados pronto con mercedes.

¿Y á donde han ido á buscar Mercedes para tantos?

Porque ese nombre abunda poco. ¡Si fueran Juncos!

Se ha autorizado la creacion de una Bolsa en Valencia.

Y luego se dirá que el gobierno persigue el juego.

De la iglesia de Polaciones no han desaparecido mas que el caliz, la patena, el porta-visito y el copon.

¡Hasta el copon se han llevado!

¡Es inútil decir que no ha parecido el ladrón. Lo comprendo.

Esas debéis ser bromas que juegan á los sacristanes las ánimas del Purgatorio.

En un pueblo muy proximo á Ledesma sin esperar siquiera á la Cuaresma la señora ama del señor de cura dió á luz una criatura

y despues otra con pose; de manera que, en junto, fueron dos.

La madre y una de ellas, de seguida pasaron casi al par á mejor vida y la otra en el Hospicio

habrá entrado tal vez, segun mi indicio. Encendiendo á San Juan un par de luces, dirá haciéndose crocos

el pobre cura, con terrible gesto: —Pero como habrá sido, ¡gran Dios! esto?

... No es extraño que esté tan aturrido ¡Cualquiera va á saber como habrá sido.

A la Patti la han nombrado *caballero* de la orden de Kapiriani.

Supongo yo que, al mismo tiempo, la habrán cambiado la voz.

De modo que ahora no será típle. Será *baritono*.

Se han escapado de la cárcel de Madrid cuarenta presos.

¡Claro! Habrán comprendido los infelices que es necesario ir dejando sitio para los periodistas.

Dice un periódico de Madrid que no se tienen noticias de las presas que se fagoran el otro día.

Hombre todavía no se tienen noticias de esos infelices?

No habrán llegado al punto de su destino. Pero no hay que impacientarse ¡corchetas! que ya escribirán en *llegando*.

Y con muy buenas luenas mandarán expresiones para todos.

El Diario Español pide al Sr. Sagasta que se vaya á la derecha ó á la izquierda.

¡No sería mejor pedir que se fuera á la... China? Así haría felices á dos naciones.

La nuestra y la de los chinos.

A los cuerpos de la guarnicion de Madrid que contribuyeron á extinguir el incendio del Ministerio de la Guerra, les ha concedido el general Martines Campos *veinticinco pesetas* para todos.

¿Que gangal jeh? El importe de medio cuartillo de vino para cada grapo de veinte.

¿Cuándo se verá en otra!

Cristiano III rey de Holanda tenía bastante ingenio.

Era la época que comenzaba el furor por las carreras que, al decir de sus partidarios, debían mejorar al caballo.

Canasado de no oír hablar á sus cortesanos de otra cosa, les dijo:

—Señores, no sería malo que vosotros tambien corrierais... Teneis gran necesidad de mejorar.

Se ha inventado una camisa, cuya limpieza tiene un año de duracion sin necesidad de lavado ni de azada.

Consta de 365 capas que se van levantando dia por dia y en esto consiste el secreto de su limpieza.

Vamos, es una especie de calendario americano portátil.

Medio barato de hacer regalos, contado por un periódico frances.

Un caballero llama á su criado.

—Necesito, le dices, regalar algo á mi novia el día de año nuevo. Vete á una joyería y trae me un brazalete.

—Como quiere el señorito que lo tome?

—Sin que te vean, ¡jimbecil!

La Iberia es lo relacionado con el arte de gobernar no puede pedir mas sino que el 83 sea continuation del anterior.

Poder al que pueda; pero no debe hacerlo. Quien debe pedir mas es el pais.

Mas... y mejor.

Al salir del Consejo de ministros en lo que promovió la crisis, el Sr. Sagasta tomó el coche del Sr. Albarca.

Mal sistema. Ya ha viajado don Praxedes en coche fúnebre.

Dice *El Imparcial*:

«El domingo no habia ministeriales en Madrid. Ni el lunes tampoco.

Ni hoy. Mientras manden los fusionistas no habrá mas que presupuestivos.

A Camacho ha sustituido D. Justo Pelayo Cuesta. Dios ponga tiento en sus manos y haga que no tengamos que decir de él.

—Don Justo Pelayo, ... ¡Cuesta!

Segun *El Cronista* de Sr. Sagasta ha fracasado como politico.

Estoy conforme. Pero no ha fracasado como presidente del Consejo de ministros.

De modo que dirá élt: —¡Ah! me las den todas!

El Progreso publicó el lunes un articulo pidiendo que formara parte del ministerio el Sr. Navarro Rodrigo.

Y en efecto, el jefe de los tercios se ha quedado tan Navarro y tan Rodrigo como antes.

«Una prueba mas de que los fusionistas no satisfacen las exigencias del progreso.» Y es el número mil y uno.

He recibido el primer número de *La Instrucción Iberica*.

Tiene las tres b. b. b., es decir, es buena, bonita y barata.

Buena porque está redactada por los mas notables escritores de España y Portugal.

Bonita, porque sus grabados son inmejorables y de muy buen gusto.

Y barata porque, á pesar de tener las otras dos b. b. solo cuesta *quince centimos* cada número.

No se puede pedir mas.

Saludo al nuevo colega y le augero un éxito inmenso, un gran *suceso*, como dicen nuestros vecinos.

De fijo ha sido recibido por el público mucho mejor que el nuevo gabinete.

Un *torero* que en su vida frente á un toro se habia visto,

conociendo solo *el arte* por lo que dicen los libros, tuvo que hacer un debut en una tarde de esto.

Salí un toro de Veraguas y el strapé ¡Pobrecillo!

Y al llevarlo al Hospital, entre dos, muy mal herido, diz que dicen que decía sin cesar, por el camino:

—¡Es que toro no arrancó segun enseñan los libros!

—Hoy buen torron de Alicante comerá V. D. Ramon.

—No puedo comer torron.

—¿Porque?

—Porque estoy cesante.

Durante la crisis, el Sr. Martines Campos se ha entretenido en jugar á lo de *si, no y que sí yo*.

Es diversion en tales momentos, es algo menos inocente que la de hacer pajarricas de papel mientras hablan los diputados.

Pero demuestra que el general, además de *estrófactor*, es un sabido.

Porque de sabios es mudar de consejo.

Y si no que se lo pregunten á Benjamin Constant.

Se tiene por segura la dimision del director de Comunicaciones.

Veremos si su sucesor sabe arreglárselas de modo que las cartas y los periódicos lleguen á su destino.

Porque hasta la fecha, los directores de comunicaciones no han logrado hacer llegar á su destino mas que á sus propias personas.

En el mercado de los Mostenses, de Madrid, han sido decomisados, por nocivos para la salud pública, tres jamones.

Me parecen muy injusticia.

Porque hay *mil* multitud de jamones, muchos mas nocivos que aquellos para la pública salud y sin embargo no los decomisan.

Dicen de Tripoli que las autoridades se niegan á castigar al soldado que insultó al conde de Italia.

Allí por lo visto tienen envidia á los tunecinos. Y si quieren venir en el mismo caso que ellas lo conseguirán.

Porque la diplomacia europea sigue siempre en su farmacia.

TELEGRAMAS.

Paris 11.—La prensa intransigente ataca á Leon Gambetta indignamente

Realistas igual linea se colocan Los extremos se tocan.

Londres 12.—El Ejército se halla en calma

Algun reclute rompemos alma pues de siempre es sabido que milores siguen sistemas civilizadores.

Roma 10.—Lo de Tripoli está malo

facil será que alguno leve un palo: Y ya que en moda estan las anexiones iremos al nivel de otras naciones.

Madrid 12.—De crisis solucion es facil é alguien dé la desazon.

Praxedes al gobierno echó un remiendo, pero la situacion se está cayendo y al fin, (si aun sigue tiempo mas aguenta) la paz y caridad no la levanta.

Administracion y Redaccion, Fontanella, 11.

BARCELONA.—Imp. de V. Perez Fontanella 11, bajos.